

# International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

---

## Abstracts/Résumés

*International Political Science Review* 2007 28: 509

DOI: 10.1177/0192512107079642

The online version of this article can be found at:

<http://ips.sagepub.com/content/28/4/509.citation>

---

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



International Political Science Association (IPSA)

**Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:**

**Email Alerts:** <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

**Subscriptions:** <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

**Reprints:** <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

**Permissions:** <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> [Version of Record](#) - Oct 31, 2007

[What is This?](#)



## **Abstracts/Résumés**

### **Les niveaux de la démocratie sont-ils affectés par les attitudes de masse? Test des effets sur la démocratie de son accomplissement et de son soutien**

CHRISTIAN WELZEL

Les études récentes d'Inglehart et de l'auteur indiquent que les attitudes de masse émancipatrices présentent sur la démocratie suivante un effet sensiblement positif, contrôlé pour la démocratie précédente et un certain nombre de facteurs socio-structurels et socio-économiques. Cependant, ces premiers résultats demeurent peu concluants sur un point théorique important: le mécanisme causal qui explique pourquoi et comment les attitudes de masse émancipatrices favorisent la démocratie. Cet article présente un tel mécanisme, arguant du fait que des attitudes émancipatrices motivent des actions de masse qui démontrent la bonne volonté des personnes à oeuvrer en faveur de l'épanouissement démocratique, que ce soit pour établir la démocratie quand elle est exclue ou pour la défendre quand elle est contestée. Fondées sur les séries deux à quatre d'enquêtes sur les valeurs « World Values Surveys », les analyses empiriques confirment fortement ces hypothèses, confortant ce qui a récemment été introduit comme une « théorie émancipatrice de la démocratie ».

### **Les communautés de sécurité et leurs valeurs: prendre les masses au sérieux**

ANDREJ TUSICISNY

Cet article analyse les valeurs politiques et sociales de personnes vivant dans des communautés de sécurité (régions dans lesquelles une utilisation à grande échelle de la violence est très peu probable). Il s'avère que les habitants de quatre communautés de sécurité (en Europe, Amérique du Nord, Amérique du Sud et Asie du Sud-Est) sont généralement plus tolérants aux étrangers que la population du reste du monde. En outre, les larges communautés de sécurité (c'est-à-dire des zones où non seulement la guerre interétatique, mais également la guerre civile sont devenues impensables) sont caractérisées par une confiance interpersonnelle plus élevée. L'effet initialement présumé de la démocratie, du libéralisme

économique et de la participation sociale n'a pas été confirmé. Retournant à la conceptualisation de Karl Deutsch de la communauté de sécurité, l'article remet en cause des affirmations fréquentes de la littérature constructiviste.

**Orientations culturelles des valeurs et religiosité chrétienne:  
à propos du traditionalisme moral, de l'autoritarisme, et de leurs  
implications sur le comportement de vote**

WILLEM DE KOSTER AND JEROEN VAN DER WAAL

Reprenant des problèmes d'interprétation de la recherche en sociologie politique, cet article remet en cause la pratique courante d'agrèger ensemble le traditionalisme moral et l'autoritarisme. D'abord, on démontre que, des deux termes, seul le traditionalisme moral est relié à l'orthodoxie religieuse. En second lieu, la corrélation forte bien établie entre ces deux orientations de valeur s'avère être induite uniquement par le fait que le non-traditionalisme et le non-autoritarisme vont de concert: le traditionalisme moral et l'autoritarisme sont plutôt indépendants. Troisièmement, on montre que les traditionalistes moraux donnent leurs voix aux partis de droite chrétiens, tandis que l'autoritarisme conduit généralement à voter pour un parti de droite classique. Quatrièmement, alors que le traditionalisme moral est décisif dans le comportement de vote des chrétiens, c'est l'autoritarisme qui fonde le vote non chrétien. Ces résultats – conformes aux théories de la modernisation culturelle – permettent de conclure que l'attention devrait porter sur la distinction entre ces orientations car elle facilite l'interprétation des résultats des recherches et parce que l'autoritarisme obtiendra probablement un rôle plus central dans la politique, au prix du traditionalisme moral.

**Le conflit Israélo-palestinien dans des élections israéliennes**

MICHAL SHAMIR AND JACOB SHAMIR

Le conflit israélo-palestinien est l'un des conflits les plus insurmontables au monde aujourd'hui. Pendant la période des années 1990 et début 2000, sa prépondérance était particulièrement élevée. Avec cet article, nous explorons le rôle en Israël des élections dans le conflit, nous concentrant sur les débats, la légitimation et la représentation. Nous analysons les cinq élections ayant eu lieu entre 1992 et 2003. Nos résultats soulèvent des doutes significatifs quant à la qualité des débats sur le conflit lors de ces cinq campagnes électorales et suggèrent que ces campagnes et les interprétations des élections n'ont pas favorisé la légitimation des politiques dans ce secteur. Néanmoins, les élections ont eu un impact important en focalisant le conflit sur leur rôle dans le transfert de pouvoir et en produisant une représentation dynamique. Bien que notre attention porte sur un unique cas, cet article enrichit le corpus de la recherche empirique sur les élections comme instruments de démocratie et leur rôle dans le cours des conflits internationaux.

**Hugo Chavez et le déficit de crédibilité du président Bush:  
la lutte contre la promotion américaine de la démocratie**

N. SCOTT COLE

Le président George W. Bush est confronté à un problème lorsqu'il essaye de favoriser la démocratie globale. Quand il parle de diffusion de la liberté, beaucoup d'universitaires, chefs d'État et experts des médias répondent qu'il tente de soutenir l'influence globale de l'Amérique. Cet article explore le « déficit de crédibilité » de Bush. Il se concentre sur l'aide à la démocratie du président Bush au Venezuela et comment cela renforce l'impression qu'il rencontre un problème de légitimité. Cette étude présente également de quelle manière le président Hugo Chavez a favorisé le déficit de crédibilité de Bush. En conclusion, avec le Venezuela comme étude de cas, cet article montre que le manque de légitimité de Bush limite sa capacité à diffuser la démocratie.